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主復活的見證人 

親愛的弟兄姊妹平安 

        今天是復活節，我們要再一次來歡慶主的復活。哥林多前書 15:14 說，若基督沒有復活，我們所傳的便是枉然，你們所信的也是枉

然。所以我們基督徒的盼望不在我們裡面，我們的盼望絕對不是在於任何我們所作的，我們的盼望全在我們之外。我們的盼望全然在於一

個無法被改變的歷史事實，這也是整個世界的歷史的最高峰，就是今天我們與全世界的教會，以及全世界超過三分之一的基督徒所一起慶

祝的，耶穌基督復活。 

        因為主有復活，我們的信仰才是有盼望的，我們所信的才不會是枉然的。因為主有復活，我們才能突破死亡與肉體的限制，因為主有

復活，我們才能有重頭開始的新生命，因為主有復活，我們才能從父上帝得著恩惠平安。主有復活，這不是兩千年前的故事，也是在 2024

年的今日，做成在你我生命中的事。 

        在教會歷史上極受尊重的宗教改革者馬丁路德，有一次遇到極大的挫折和打擊，心裏的壓力很沉重，他非常地失志憂傷，飯吃不下，

覺睡不著，不想說話，整天只關在書房裡不斷地嘆氣。 

        有一天，突然從窗口看見他的妻子穿著喪服，從外面回來，覺得很奇怪，就打開書房的門，問妻子說：「是誰死了？你給什麼人穿喪

服呢？」他的妻子回答：「上帝死了，我給上帝穿喪服。」馬丁路德面色凝重，很嚴肅地說：「胡說！上帝怎麼會死呢？」妻子說：「那

麼，你為什麼這麼悲傷愁苦，好像上帝已經死了呢？」路德聽了，內心一震，深受感動，他大聲喊著說：「對！我所相信的上帝是活的上

帝，是永遠活著的上帝！我怕什麼？」從那天開始，路德憑著對永活上帝堅心依靠的信念，勇敢地勝過外在環境的壓迫、磨練和試探，成

為主重要的工人，帶來了教會歷史上非常重要的轉變。 

        親愛的兄弟姊妹，我們是不是也像過去的路德一樣，把自己關在黑暗與死亡的角落？還陷在肉體與自我的束縛裡面？今天要邀請我們

大家一起有一個新的立志，我們一起靠著復活的主的能力，不再記念過去的痛苦，不再抓著過去的記憶，而是在主的復活中重新開始我們

的生命，讓我們的生命重新因著上帝新的創造而歡喜。 

        如同以賽亞書 65:17-18 所說，看哪！我造新天新地；從前的事不再被記念，也不再追想。你們當因我所造的永遠歡喜快樂；因我造耶

路撒冷為人所喜，造其中的居民為人所樂。求聖靈幫助我們一起走出空墳墓，跟隨復活的主走出來，我們要一起迎接新的日頭，新的一

日，新的盼望與新的生命。 

        所以主的復活是要讓我們生命充滿盼望、喜樂與得勝，我們不需要、也沒有理由憂愁、困惑與害怕。但是，當我們去看今天的經文的

時候，我們會發現在主復活的那個早晨，卻是充滿著不信與疑惑。 

        在路加福音 24:1-3 中我們看到，一群婦女帶著她們所預備的香料來到埋葬耶穌的墓前，發現墳墓的大石已經被移開，她們進去之後也

沒有看到耶穌的身屍。這裡有一個問題是為什麼她們要帶著香料去墳墓，我們都知道，那些香料是她們要用來塗抹耶穌的身屍的。但是另

外一個問題是，這些婦女難道不知道耶穌說過第三天祂要復活的事？她們一定聽過，因為在路加福音裡面耶穌曾三次說過祂要受難，然後

在第三天復活。這樣她們為什麼還要帶著香料來抹耶穌？難道她們不信嗎？我認為不是，我覺得這群婦女是因為耶穌受難的感受太過強

烈，她們的心太過憂傷而忘記了主曾說過的話，我們要記得她們是真正站在十字架下陪耶穌走到最後的人。我不知道我們有沒有這樣的經

驗？我記得在我奶奶過世的時候，我在那個當下是沒有辦法反應什麼，只停留在她過世的那個畫面，要一點時間才漸漸恢復。其實從這裡

我們也可以看到這群婦女對耶穌的愛有多深。 

        接著，在 24:4-9 裡面，當她們發現耶穌的身屍不在裡面的時候，她們就疑惑這件事，接著有兩個衣服放光的人站在旁邊對她們說話，

她們就想起耶穌的話。 

        我們可以看到，雖然這群婦女因為一些原因忘記了主曾經說過的話，但是當她們被提醒的時候，馬上就醒悟過來，馬上就記起來。為

什麼她們可以這樣？因為她們真實地把主所說的話記在心裡。又為什麼她們可以這樣記得主的話？因為她們全然的愛主，將自己全然交給

主。 

        親愛的弟兄姊妹，我們其實也常常會因為一些事情而忘記主對我們說的話，忘記我們應該如何信靠主。當我們遇到這樣的時候，我們

也會躊躇，也會疑惑，請我們不用擔心，主一定會幫助我們，就像主用那兩個衣服放光的人來提醒這群婦女一樣。但是重點是我們如何反

應，我們是像這群婦女一樣，馬上記起主所說的，還是我們依然無動於衷，依然故我？我們的反應會表現我們是否愛主，換句話說，我們

愛主的心會決定我們怎麼反應。求聖靈幫助我們，點燃我們愛主的心，讓我們對主的愛能越來越火熱，越來越深刻。 

        接著我們看到，這群婦女不只是心裡立刻想起耶穌的話，她們的行動更進一步，沒有人吩咐、沒有人要求，她們就回去將這件事告訴

使徒和其他的人。所以我們可以看見當我們被主的靈提醒、被主的話激勵、被主的愛感動、被主的恩典充滿的時候，做出相符的行動是必

然的結果，我們會渴望與人分享，會期待大家都能聽見我們所聽見的、經歷我們所經歷的，得著我們所得著的。 

        接下來，在 24:10-11 裡面，我們看到當婦女將這件事告訴使徒和其他的人，他們的反應卻是拒絕與不信。為什麼在同樣被提醒的狀

況，卻產生不同的反應與結果？我認為有兩個原因，一個是因為他們自己的不信，簡單來說，他們仍然沒有真正的信耶穌基督是主，他們

雖然稱呼耶穌，主啊！主啊！但是並沒有真的認為他是主。另外一個是因為提醒他們的是一群婦女，在當時婦女是沒有地位的，所以她們

說的話是沒有效力的，當然也是不可信的，簡單來說就是他們的驕傲，我們是耶穌的門徒，妳們這些婦女什麼都不是。 

        親愛的弟兄姊妹，我們也常常是這樣不是嗎？當聖靈提醒我們，或是主的話扎我們的心的時候，我們也會因著我們的想法、因著我們

的不願意，或因著某些特定的人，所以我們選擇忽略或拒絕，然後就錯過了我們轉向主的機會。 

        此外，在我們的生活和服事中，我們也常常會帶著如同使徒們一樣的驕傲。我們會不會因為我們是基督徒，所以其他人做的事或說的

話都是有礙真理的，如果我們真的認為每個進入我們生命的人，就算他不是基督徒，都是上帝所用的僕人，都是主放在我們生命中的功

課，我們都應該是留心上帝在他們身上工作，認真去體會上帝透過他們要給我們的學習。 

11:6 
人非有信，就不能得 神的喜悅；因為到 神面前來的人必

須信有 神，且信他賞賜那尋求他的人。 

設使無信，就 boe 會互上帝歡喜；因為親近上帝者，的確著信伊

有，也是報賞許個求伊的人。 
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        另外，我們會不會也認為只有特定的服事才叫做服事，或是只有特別的領受或得著才叫做恩典？我們需要清楚的是，服事是從基督的

寶座所發出，所以只要指向基督的工作都叫做服事，只要我們所做的工能彰顯基督、榮耀基督，讓人看見基督，都是在寶座前的服事。再

來，恩典就是恩典，我們的每時每刻都是恩典，我們要確信上帝的恩典永遠與我們同在，不管順境、逆境都是恩典。就像我們所領受的救

恩，不會因為我們無法感受就不存在，因為我們是信而得救，如同希伯來書 11:6 說，人非有信，就不能得 神的喜悅；因為到 神面前來

的人必須信有 神，且信他賞賜那尋求他的人。 

        接著，24:12 說，彼得起來，跑到墳墓前，低頭往裡看，見細麻布獨在一處，就回去了，心裡希奇所成的事。我們看到彼得是唯一跑

去確認的使徒，雖然心裡還是懷疑，但至少願意去。我相信當彼得跑到墳墓前，看見那個空墳墓，看見那些細麻布的時候，一定對他產生

極大的衝擊，讓他的信心開始復甦，雖然還是疑惑，但是他對主的愛已經開始再次點燃。 

        在這段經文中，我們可以看見信仰的三個階段，首先是使徒的全然否認與不信，再來是彼得的半信半疑，我們信，但是信不夠，最後

是婦女們的全然相信。親愛的弟兄姊妹，我們的信在哪個階段呢？我們這些信主久久的人，有沒有失落了對主單純的相信與倚靠？或者是

停留在我們信，但是信不夠呢？抑或是我們真的對主有全然的信與交託呢？ 

        但不管我們是在哪一個階段，我們都能依靠主的復活重新開始，我們的硬心，主會幫助，我們的不足，主會加添，只要我們願意讓主

來做，我們一定可以成為主復活的見證人和主一起走到得勝的終站。 

       其實不只是這樣，透過今天經文中的婦女，我們還可以看到一件事，路加福音 24:6 說，當記念他還在加利利的時候怎樣告訴你們。為

什麼天使會跟這群婦女這樣說？因為這群婦女是從一開始就跟隨耶穌的人，從加利利到耶路撒冷，從耶路撒冷到苦路，從苦路到各各他，

再從各各他到空墳墓，這群婦女一直都跟在耶穌的身邊，她們是耶穌服事的見證，同時也是主復活的第一批見證人。 

        如果我們再加上路加福音第一章的記載，首先是一個不可能懷孕的老婦人以利沙伯，以及一個不應該懷孕的少女馬利亞，我們會發現

這些女性串起了整個救恩的歷史，救恩最起頭的見證是從以利沙伯和馬利亞這兩個女子開始，然後到了最後救恩完成的見證依然是一群女

性。 

        透過這群女性的見證，讓我們看見上帝能將不可能變為可能，不應該變成應該，上帝更讓我們看見，耶穌基督道成肉身，進入人類歷

史中，與我們同行，他的死而復活要賜給人力量來打破肉體的限制，扭轉我們的卑微，並制壓我們生命中的罪惡與權勢。親愛的弟兄姊

妹，在這個主復活的早晨，我們要再次宣告主翻轉的大能要在你的身上，在我的身上，在我們每一個人的身上發生，基督的生命與能力要

在我們這個卑微的器皿上彰顯，如同過去彰顯在這些婦女身上一樣。    

        最後我要用一個真實的例子來结束，有一位讀國小的孩子，有一天問他爸爸說：「爸爸啊！這個童話和神話有什麼不同？」正在專心

看報紙的爸爸隨口回答：「童話是用來騙小孩子的；神話是用來騙大人的。」 

        那孩子很高興的再問：「那麼聖經裏面所說的神話都是用來騙你們大人的？」爸爸警覺到孩子問題中所含的挑戰性，就把報紙放下，

眼睛對著孩子，清楚的說：「神話和神的話是不一樣的。神話是由人想像編造出來騙人的，但神的話是上帝所說的話，並且藉著神蹟來證

實祂的話。」 

        親愛的弟兄姊妹，復活節對你來說，是神話？還是上帝的話？你所相信的信仰是神話？還是神的話？神話是虛構的，不帶任何改變的

能量；但上帝的話是大有能力的，是會帶出神蹟的行動來改變生命，改變環境，改變人心的。所以，如果我們信主多年，卻還沒有經歷過

復活的改變，讓我們今天一起立志，一起來領受復活的生命，經歷生命的重生。這時請我們一起開口為自己來禱告。 

親愛的主，謝謝你為我們死在十字架上，也謝謝你為我們勝過死亡，讓我們不再被轄制，不再被綑綁，也不再被制壓，主我們一起在你面

前立志，我們要將過去與你同釘十架，不再記念，也不再回想，我們要用新的生命與你同活。願你的復活臨到我們每一位弟兄姊妹的生命

中，改變的權能充滿我們的靈魂肉體，讓我們能因著復活而重生，讓我們的生命因著復活而日日換新，越來越能活出上帝的榮光，讓主你

的話能成就在我們身上。親愛的主，願你紀念我們每一位弟兄姊妹在你面前真實的禱告與誠心的立志，讓我們能用重頭生的活命，成為主

你復活的見證人。我們同心禱告，奉復活的主，耶穌基督得勝的名，阿們！ 

 

        


